
                        

 

 

Caxias do Sul (RS), 15 de fevereiro de 2024. 

 

Exmo. Sr.  

Eduardo Leite 

Governador do Estado do Rio Grande do Sul 

EM MÃOS 

 

 

Excelentíssimo Senhor Governador  

 

A Câmara de Indústria, Comércio e Serviços de Caxias do Sul (CIC Caxias) é uma das mais antigas e 

influentes entidades empresariais do interior do Rio Grande do Sul e uma das maiores do Sul do país. 

Sua atuação visa impulsionar o crescimento econômico, social e cultural de Caxias do Sul e Região, 

cumprindo com sua missão de liderar a classe empresarial de forma inovadora, apoiando a livre 

iniciativa e promovendo o desenvolvimento e a competitividade. 

Como representantes da classe empresarial, gostaríamos de apresentar algumas considerações e 

pleitos essenciais para o desenvolvimento e crescimento econômico, social e cultural de Caxias do Sul 

e Região. 

Gestão pública eficiente e Reforma Administrativa: propomos a continuidade do plano de 

modernização e aumento da eficiência da gestão pública, visando ao equilíbrio nas contas, recuperação 

e aumento da capacidade de investimentos do estado. Sugerimos a privatização ou extinção de estatais 

que não cumprem papel social, ampliação do programa de concessões e privatizações e a criação de 

um amplo programa de venda de ativos. Tais ações contribuirão para aliviar os cofres públicos e 

estimular a livre iniciativa, promovendo o desenvolvimento e a competitividade. 

Investimentos em infraestrutura e logística: solicitamos seu apoio político e atuação de seu governo 

para a continuidade de projetos estratégicos, como a construção do novo Aeroporto Regional da Serra 

Gaúcha, o licenciamento do Porto do Litoral Norte, instalação de terminal rodoferroviário em Vacaria, 

o prolongamento da BR 448 até Caxias do Sul e a duplicação da BR 116 entre Caxias do Sul e a Divisa 

em Santa Catarina. Essas ações são cruciais para a melhoria dos custos logísticos na Região.  

Além disso, pedimos total atenção e agilidade à infraestrutura da Região duramente afetada pelos 

recentes fenômenos climáticos que isolaram importantes municípios.  

Solicitamos ainda apoio na universalização dos serviços de telefonia móvel ao longo da ERS-453 (Rota 

do Sol). Os usuários enfrentam problemas de sinal em áreas com cobertura irregular de diferentes 

operadoras, resultando em dificuldades de comunicação em situações de emergência ou falhas 

veiculares. 

Desenvolvimento econômico: para impulsionar o desenvolvimento econômico, sugerimos a criação 

de agroindústrias, apoio aos Arranjos Produtivos Locais (APLs), diversificação e qualificação da matriz 

turística na Serra Gaúcha, e a elaboração do Planejamento Metropolitano da Serra Gaúcha. 



                        

 

Qualificação do cidadão por meio da educação: acreditamos que o acesso à educação de qualidade, 

desde a pré-escola até o Ensino Médio, é crucial para o desenvolvimento individual e social. 

Investimentos na melhoria das estruturas de ensino, tanto nas séries básicas quanto no ensino 

profissionalizante, são essenciais para formar cidadãos e proporcionar mais oportunidades para todos, 

reduzindo a carência de mão de obra qualificada.  

Parte da solução passa pela compra de vagas em escolas particulares para suprir a falta de vagas na 

rede pública estadual.  

Segurança: A impunidade potencializa a sensação de insegurança que toma conta da sociedade, seja 

porque há a banalização da violência, seja porque o aparato de segurança não consegue fazer frente 

a essa violência, seja porque os recursos para a área sejam insuficientes para aparelhar as polícias. Para 

devolver à sociedade gaúcha um mínimo de segurança pública, propomos a valorização das carreiras 

policiais; ampliação das vagas no sistema prisional; integração das polícias Civil e Militar; destinação de 

mais recursos orçamentários e aumento do policiamento nas ruas e no meio rural.  

 

Agradecemos sua atenção e esperamos contar com seu comprometimento para a implementação 

dessas ações tão necessárias ao progresso do nosso estado. 

 

Respeitosamente, 

 

Celestino Oscar Loro  

Presidente CIC Caxias  

 


